

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

LA CATALANA

Antigua Ferretería CASTELLET (Banch de S'oli)

Talleres de construcción de CAJAS PARA CATEDRALES, BASCULAS, ROMANAS, BALANZAS y toda clase de PESAS y MEDIDAS
Gran surtido de COCINAS ECONOMICAS para el empleo de koch, leña y gas

duelo tendido entre el director de «La Dépêche Algérienne» y el de los «Anales Africains».

Las condiciones eran duras, El duelo era á pistola y á veinte pasos. Salieron ambos ileso.

La Semana Santa en Sevilla

Han llegado numerosos extranjeros á Sevilla con motivo de las célebres fiestas de Semana Santa que tanta solemnidad suelen revestir todos los años.

Las confradías hacen grandes preparativos para dar mayor suntuosidad que en años anteriores, á dichas fiestas.

Se hacen muchos elogios del notable monumento que se ha levantado en la Catedral.

Reina extraordinaria animación. Nueva conferencia con la Embajada Marroquí

La Embajada marroquí celebrará una conferencia con el ministro de Estado con el ministro señor García Prieto y altos funcionarios de dicho departamento.

Esta conferencia tendrá lugar después de la Semana Santa.

Viaje del emperador Guillermo

Se asegura que el viaje que proyecta el emperador Guillermo á los países de Oriente es indicio de que en los Balcanes no ocurrirá por ahora ningún suceso de importancia.

Así se hace constar en los centros políticos de Alemania.

Despachando con el Rey.—Propuesta de recompensas

El Presidente del Consejo, señor Canalejas y el ministro de la Guerra, general Aznar, despacharon, temprano, con S. M. el Rey sometiendo á su aprobación una extensa propuesta de recompensas á los que se distinguieron en la acción librada en Melilla el día 30 del pasado Septiembre.

Combinación de cargos militares

Se ha firmado la anunciada combinación de cargos militares ocasionada por la muerte del general Salinas y el pase á la reserva del general Vallarino.

La Reina Victoria asistirá á la Capilla pública

Mañana á la Capilla pública de palacio asistirá S. M. la Reina Victoria colocándose en la tribuna á causa de su estado.

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica las disposiciones correspondientes á los ministerios de Marina, Fomento y Gracia y Justicia, que oportunamente telegraficé.

Publica también dicho periódico oficial, el anuncio de los exámenes de ingreso en las Academias militares, que empezarán el 15 de Mayo próximo.

La jura de banderas

Se asegura que el acto de la jura de las banderas, por los reclutas del último reclutamiento se celebrará el siguiente domingo de Pascua.

Frio intenso

Hoy se ha sentido en esta capital un frío intensísimo pudiendo considerarse el día de hoy como el más crudo de este invierno, contrastando con la temperatura primaveral, que se disfrutó aquí en el día de ayer.

Ha reinado viento fuerte, helado.

Apesar de esto se celebra la anunciada corrida de toros, si bien la plaza está muy desanimada.

La fiesta onomástica de Canalejas—Felicitaciones

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el Presidente del Consejo señor Canalejas, su casa se ha visto concurridísima durante toda la tarde.

Además ha recibido millares de tarjetas y un sin número de telegramas y cartas.

Entrevista del Alcalde con S.M. el Rey

—La inauguración de las obras de la Gran vía

S. M. el Rey después de oír misa con la Familia Real en su oratorio particular dedicó la mañana al trabajo, recibiendo al Alcalde de esta Corte señor Francos Rodríguez.

Se interesó Don Alfonso por las obras de reformas de Madrid.

El alcalde le dijo que el día 31 se inaugurarán solemnemente las obras de la Gran-vía

Asistirá al acto la Familia Real.

En la calle de Alcalá se levantarán varias tribunas.

Amenizará el acto la Banda Municipal.

Además se repartirán limosnas á los pobres.

El pleito de las exposiciones.—Sevilla y Bilbao

Una comisión de senadores de la provincia de Vizcaya, ha cumplimentado á S. M. el Rey, habiéndose de la exposición que intentan celebrar en Bilbao.

El Rey se mostró muy complacido por el proyecto de la exposición, expresándose en términos que demuestran sus deseos de que se llegue á una avenencia entre las aspiraciones de Bilbao y de Sevilla, á fin de evitar que por el interés de celebrar ambos pueblos sus exposiciones al mismo tiempo, no puedan tener ambas la brillantes que tendrían.

Ha dejado entretres que podría aplazarse la de Bilbao, ampliándola, rodeándola de mucha mayor importancia, dándole un carácter anglo-ibero.

Fallecimiento del obispo auxiliar de Barcelona

Se ha recibido en esta Corte la noticia del fallecimiento del obispo auxiliar de Barcelona doctor Cortés, produciendo verdadero sentimiento.

Tiempo desapacible.—Corrida de la «Asociación de la Prensa»

Comunican de Valencia que reina en aquella ciudad tiempo desapacible.

Añade el telegrama que se está celebrando la corrida de toros á beneficio de la «Asociación de la Prensa» tomando parte en ella «Galillo» y «Pepete».

Madrid 19 á las 24

Concesión de un crédito

La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto concediendo un crédito de 250 pesetas para indemnizaciones al personal encargado del balizamiento.

De esta cantidad corresponden 240 pesetas á Baleares.

La Familia Real

S. M. el Rey pasó la tarde jugando al polo á pesar de la tarde fría y desapacible que ha reinado.

S. M. la Reina acompañada de su hermano paseó por la Casa de Campo.

Esta tarde asistirán los tres á la función del Teatro de la Princesa.

Entierro del maestro Valverde

A las cuatro de la tarde de hoy se ha verificado el entierro del conocido compositor y maestro Valverde.

El cadáver iba encerrado en un modesto ataúd cubierto de valiosas coronas.

Presidieron el duelo, su hijo Quinto Delgado y el autor cómico Sinesio Delgado.

El número de asistentes al acto era crecidísimo.

Propuesta de recompensas

La propuesta de recompensas por la acción librada en el Zoco el Jemir comprende: La concesión de la gran cruz de María Cristina á los generales Tovar, Morales y Alfau; diez y siete ascensos, de ellos diez en infantería, dos en artillería, dos en Estado Mayor y tres en otras armas.

Entre dichos ascensos figuraba los de los señores Jordana y Galindo.

Más recompensas

S. M. el Rey firmó otra propuesta de recompensas por hechos ocurridos desde el 21 á 31 de Julio, la cual comprende: La concesión de cruces rojas pensionadas al coronel, señor Alonso; al teniente coronel, señor Maldonado; al capitán, señor Soluy, á los tenientes señores Segura y Zamorano, y al médico señor Rodríguez.

Se conceden cruces rojas sencillas á 38 jefes y oficiales de distintas armas y al oficial de la benemérita señor Gomez Cruz; la pensionada de primera clase al capitán, señor Lunas por su comportamiento en la acción de los Lavaderos; ascendiendo á oficial tercero de administración, al sargento don Juan Saavedra; la cruz de San Fernando de primera clase al cabo del batallón de Chiclana Nicolás Moreno Guerrero, por su comportamiento en la acción de Texdit;

cruces de San Fernando á once kalleños de Frajana, Mazuca y Quedana por los combates del Gurugú, y Zoco el Jamis; el pase á la reserva del general Valarino; creando la medalla de Melilla; concediendo el mando de los depósitos sementales y regimientos de Talavera y de Vitoria respectivamente á los coroneles don Luis Chapado, don Arturo Fernandez y señor Rosselló.

Madrid 20 á las 13.30.

De «La Gaceta».—Las sociedades de seguros.—Las serrecías mecánicas

«La Gaceta» publica hoy una disposición concediendo á las Sociedades de Seguros el plazo de un mes para remitir á la Comisaría General de Seguros el balance ó la cuenta de ganancias y pérdidas tenidas durante el último ejercicio que esta cerrado ya.

También publica el diario oficial una Real Orden desestimando las instancias de los dueños de las serrecías mecánicas de Galicia, Cataluña, de Levante y del Centro de España en las que pedían se les hiciera una bonificación de un cincuenta por ciento en las cuotas que satisfacen como contribución industrial por las máquinas de aserrar que poseen.

También publica «La Gaceta» la firma de Fomento que hemos adelantado.

Firma del Rey.—Recompensas.—La meballa de Melilla

Mañana firmará el Rey la propuesta de ascensos por la acción de Benbufrur, á favor de los moros de la policía indígenas; la creación de la medalla conmemorativa de la campaña del Rif y la propuesta de ascensos por la cual ascenden dos brigadieres y tres coroneles.

Frio y nieve

El tiempo ha continuado hoy como ayer, desapacible en extremo.

El frio ha sido extraordinario.

Ha nevado á ratos.

Corrida suspendida

A consecuencia del mal tiempo se ha suspendido la corrida de novillos que debía celebrarse en esta plaza.

Capilla pública en palacio.—La Familia Real.—Procesión

Hoy ha habido capilla pública en Palacio con motivo de la festividad del Domingo de Ramos.

En las galerías se agolpó enorme gentío.

A los acordes de la marcha pontificia de Gounod salió de sus habitaciones la familia real, organizándose la comitiva.

El Rey don Alfonso vestía uniforme de lanceros, cruzaba su pecho la banda del Mérito militar y á su cuello ceñía el toisón y el collar de Carlos III.

La infanta Isabel vestía un elegante traje de gasa crema, luciendo joyas de brillantes y rubies.

Detrás de la infanta Isabel iba la duquesa de Tovar, gentiles hombres, y muchos grandes de España y la casa militar del Rey.

En otra comitiva iba la reina doña Victoria, que estaba elegantísima. Llevaba un vestido grisbordado y sus joyas eran de turquesas y brillantes.

La reina doña Cristina se ataviaba con un traje morado adornado de blanco, sobre el que lucía zafiros y brillantes.

Seguían á las Reinas el duque de Santo Mauro, el marqués de Aguilar de Campo y las damas de oficio.

Ofició el Obispo de Sión, quien bendijo también las palmas.

Después se verificó la procesión de las palmas por las galerías.

Se cantó la misa de Zubiaurre y la pasión del maestro Torres.

Las Reinas doña Cristina y doña Victoria se asomaron á la puerta de la tribuna para ver la procesión.

En el presbiterio estaba sentado el Nunco de Su Santidad y el Reverendo P. Cervera.

Terminada la misa las comitivas del Rey y de la Reina regresaron á sus habitaciones á los acordes de la marcha rusa.

Las obras de la Gran Vía.—El derribo de la primera casa

En la calle de Alcalá se construirá una tribuna, adornada ex profeso, pa-

ra que desde ella presencien los Reyes el derribo de la primera casa para la construcción de la suspirada Gran vía.

Amenizará el acto la Banda Municipal de esta corte.

El Ayuntamiento solemnizará el comienzo de las obras repartiendo bonos á los pobres.

Actívanse los preparativos al objeto de que el derribo pueda comenzar el 31 del actual.

Incendio de una fábrica de papel.—Salvándose por el balcón

Telegrafían de Bilbao diciendo que se ha desarroillado un gran incendio en la fábrica de papel de fumar de Valmaseda.

El fuego desde un principio tomó gran incremento.

El encargado de la fábrica que estaba en el interior del edificio, al darse cuenta del incendio se tiró á la calle por una ventana, cayendo malamente, fracturándose un pié.

Su esposa y una sobrina suya que estaban durmiendo se arrojaron desnudas por el balcón, huyendo desprovistas del incendio. Fueron recogidas con vida.

Solo han quedado en pié, las paredes exteriores.

No ha podido salvarse nada.

Las familias de los operarios han quedado en la miseria, pues tenían trabajo en la fábrica incendiada muchos obreros.

La jura de la bandera en Melilla.—Solemnidad

Dicen de Melilla que ha tenido lugar en aquella plaza la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

El acto se ha celebrado en la explanada de Rostrogordo.

Ha sido muy solemne.

Han asistido á presenciario los generales que están en Melilla.

Mandaba las tropas el general gobernador de la plaza señor Arizón.

Después de la jura han desfilado las fuerzas, presenciándolo comisiones de los cuerpos, representaciones de las entidades de la población y varios kaidés, incluso el Kaid Chacha, quien ostentaba la cruz del mérito militar.

Los comercios estuvieron cerrados para mayor solemnidad del acto.

Muchas csas estaban adornadas con banderas españolas.

Los jefes y oficiales se reunieron en fraternales banquetes.

A los soldados se les sirvió ranchos extraordinarios.

En la Restinga y Cabo de Agua también se ha celebrado por los reclutas pertenecientes á aquellos campamentos la solemne jura de la bandera.

Regalo de la Reina

Ayer con motivo de celebrar su fiesta onomástica el señor Canalejas recibió de la Reina doña Victoria unos gemelos de platino con brillantes y zafiros.

El señor Canalejas demostró su agradecimiento.

Como ha pasado el día el Presidente

El Presidente del Consejo ha estado hoy unos minutos en el palacio de la Presidencia, donde no ha recibido á nadie.

Luego salió á hacer algunas visitas.

Al poco rato regresó á su domicilio.

Una explosión en Zaragoza

Telegramas de Zaragoza dicen que se ha registrado una explosión de gas en una carbonería de aquella población.

A consecuencia de la explosión resultó herida una mujer.

Barcelona

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 á las 22

La muerte del Obispo Cortés.—La Cámara mortuoria.—Respuesta.—El entierro

Por la Cámara del palacio episcopal donde ha sido expuesto el cadáver del Obispo auxiliar Dr. Cortés, ha desfilado un público numerosísimo.

Por la tarde, en la Catedral, se ha

cantado un solemne responso en sufragio del alma del ilustre finado.

Mañana se celebrará el entierro que promete resultar muy solemne y concurrido.

El banquete á Lerroux.—Discurso

Hoy se ha celebrado el anunciado banquete en honor de Lerroux.

El lugar escogido para celebrarlo ha sido el tinglado del Muelle junto al «Mundial Palace».

Al final del banquete, el festejado se levantó para pronunciar un discurso produciéndose entre los comensales verdadera expectación.

Comenzó el Lerroux diciendo que en Barcelona no admitirá compromisos electorales con ninguna fracción republicana para las próximas elecciones.

En los otros distritos, ha añadido, los admitiré pero siempre bajo la bandera del radicalismo.

Atribuyó la caída del Gobierno presidido por el señor Moret á manejos cerialces diciendo que fué obra del Nuncio.

Habló luego de elevadas influencias en términos tales que es imposible telegrafiarlos.

Hizo también referencias á la actual política inglesa manifestando á este propósito que la caída de Lloyd George, actual ministro de Hacienda de aquel país y autor de unos radicalismos presupuesto de tendencia marcadamente socialista, determinará una verdadera conflagración Europea y que entonces España se verá obligada á intervenir.

Pero entonces el Ejército recordaría que es el hijo del proletariado.

Insistió el orador sobre este temas haciendo atrevidísimas afirmaciones sobre el particular.

La nota extrema fué la dominante en todo al discurso del tribuno radical.

La gran concurrencia que asistía al banquete ovacionó al orador.

El tiempo

Continúa reinando en esta ciudad un tiempo en grado sumo desapacible.

Durante toda la tarde y por la noche ha llovido, y se siente un frío intensísimo.

Al amanecer de hoy ha caído una nevada bastante intensa apareciendo presto completamente blancas las sierras vecinas, si bien la nieve caida se ha fundido pronto.

Las funciones de Semana Santa

Las funciones propias del domingo de Ramos se han celebrado en todas las parroquias é iglesias de ésta, con gran solemnidad.

La concurrencia de fieles ha sido muy numerosa.

Vuelos en perspectiva

El próximo domingo en el hipódromo de esta ciudad se efectuarán pruebas de aviación con un biplano Vol-sin.

Dado el mucho interés y el entusiasmo que ha logrado despertar aquí el sport aereo, hace augurar que el hipódromo se verá muy concurrido.

Huelga en puerta

Mañana empezará una huelga parcial de carreteros por negarse los patronos á aceptar la intervención de la «Sociedad Obrera» en los casos en que haya que despedir á un obrero.

Se hacen gestiones, por parte de dichos trabajadores, para que la huelga en vez de parcial sea total por lo que afecta á los trabajadores del oficio.

Lo que dice Sol y Ortega

El señor Sol y Ortega ha manifestado que no tiene ninguna noticia de que vengan á esta ciudad los señores Dicenta, Galdós y Pablo Iglesias como se ha venido diciendo.

Novillada suspendida

A consecuencia de la persistente lluvia que ha caído sobre esta ciudad ayer y hoy ha tenido que suspenderse en ambos días la novillada que aquí debía celebrarse actuando la cuadrilla de los Niños Sevillanos.

Corresponsal

DESDE CIUDADELA

Ciudadela 19 á las 19.5

(Recibido después de las 22 del 19)

Mitín contra las escuelas laicas.—Adhesiones.—Entusiasmo.—La bendición papal.—Oraciones

Los sentimientos religiosos de Ciudadela se han puesto hoy de manifiesto con motivo del mitín aquí organizado para protestar contra la apertura de las escuelas laicas.

La fama de católica de que goza esta ciudad ha quedado patentada, siendo aquí, como en muchas poblaciones de España un éxito grandísimo el mencionado mitín.

El acto se ha celebrado en el Teatro Principal que se ha visto, desde mucho antes de empezar la función completamente atestado.

Ha ocupado la presidencia del mitín el Rdo. Obispo de esta diócesis Dr. Torres.

Al acto ha asistido el Alcalde de Ciudadela, y un público numerosísimo, en el que se veían á muchos sacerdotes y crecido número de señoras.

El local resultaba incapaz para con tener el numeroso gentío, que en gran parte no ha podido tener asiento, ocupando pasillos y corredores.

Han asistido al acto representantes de la prensa de Baleares, de Barcelona y de Madrid. He asistido al acto y puedo dar, sin necesidad de referencias á LA ALMUDAINA cuenta detallada del mitín.

Se han leído entre aplausos y ovaciones las adhesiones del Primado de España, de Arzobispos, de Obispos y de numerosas asociaciones.

También se han leído muchas adhesiones de particulares y entre ellas las del limo. Obispo de Mallorca Dr. Campins, y de los canónigos de esa don José Miralles y don Antonio M. Alcover.

Se ha recibido por telégrafo la bendición papal que ha sido recibida con general entusiasmo.

Han sido los oradores el Padre Vifias, don Cayetano Pareja, secretario de la Defensa Social de Barcelona y el notario señor Anglada.

Todos los oradores han sido ovacionados.

El entusiasmo entre los reunidos ha sido grande.

El éxito ha sido superior á las esperanzas de los más optimistas.

El orden ha sido completo no se ha alterado ni durante el mitín, ni fuera del mitín.

Ruiz.

LIQUIDACIÓN

La casa de antigüedades C. as Municipal Martínez, vende todos sus muebles y objetos de arte, á precios baratísimos. (Visítala y se convencerán de dicha ganga.) Calle Misión, núm. 53 y 55.

Minas de petróleo

Cuatrocientos veinte mil metros cuadrados para explotar, formaría sociedad ó compañía con soao de capital. Para más detalles Unión, 41, 1.º, Palma.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, náuseas, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago ó intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo certificado á quien lo pide

CURACIÓN DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y 1.º rejill 2.—Palma de Mallorca.